

Korporatismus und Krisen = Krisenkorporatismus?

Berndt Keller

Zusammenfassung

Der Beitrag behandelt die Frage, ob Konzepte des (Neo-)Korporatismus geeignet sind, die in den aktuellen Krisen ergriffenen Maßnahmen nicht nur zu beschreiben sondern auch zu erklären. Nach einem kurzen Blick zurück (Kapitel 1) behandelt er wichtige Maßnahmen und geht der Frage nach, ob bzw. inwiefern sie korporatistische Bezüge aufweisen (Kapitel 2). Anschließend befasst er sich mit Erweiterungen des Konzepts auf die Branchen- und Betriebsebene (Kapitel 3). Einige Schlussfolgerungen beschließen den Beitrag (Kapitel 4).

Abstract: Corporatism and Crises = Crisis Corporatism?

The article explores the question of whether concepts of (neo-) corporatism are suitable not only to describe but also to explain the measures taken in the current crises. After a brief look back (chapter 1), he discusses important measures and examines the question of whether or to what extent they have corporatist references (chapter 2). He then deals with extensions of the concept to the industry and company level (chapter 3). Some conclusions finish the article (chapter 4).

JEL-Klassifizierung: J33, J38, J48, J52, J58